

El País Semanal



Andreu Buenafuente y Berto Romero, lección de química

La deriva autoritaria de Trump choca con focos de resistencia

● El Supremo de EE UU impide al presidente deportar a un grupo de migrantes días después de que Harvard, la institución universitaria más prestigiosa del país, rechazara sus exigencias

MIGUEL JIMÉNEZ
Washington

El presidente de EE UU, Donald Trump, ha recibido esta semana dos revés a su creciente deriva autoritaria. El último, ayer, cuando el Tribunal Supremo ordenó a su Gobierno que no deporte a El Salvador a un grupo de 50 venezolanos internados en el cen-

tro de detención de Bluebonnet (Texas) hasta que un tribunal inferior se pronuncie. La resolución

Vivir con miedo: "Ser venezolano ya es un delito"

NICHOLAS DALE LEAL, México

Harvard, primer gran plante al presidente

MARÍA ANTONIA SÁNCHEZ-VALLEJO, Cambridge

llega la misma semana en la que la reputada Universidad de Harvard ha decidido plantarse ante

Trump tras recibir una carta con exigencias que atacaban la esencia misma del campus. Harvard es la primera gran institución que dice basta en un país que empieza a despertar ante las políticas del magnate. Ayer se celebraron manifestaciones, aunque no masivas, en 50 Estados. —P2 A 7

—EDITORIAL EN P14

La gran fábrica china empieza a pausar envíos a EE UU

GUILLERMO ABRIL
Guangzhou (China)

Guangzhou, la capital de la provincia de Guangdong, es uno de los mayores centros manufactureros de la gran fábrica china. Allí, muchas de sus factorías han pausado ya envíos a EE UU por la guerra arancelaria. Pero advierten: "China va a ganar". —P28 Y 29

Artículos de Lluís Bassets, Fernando Vallespín y Mária Martínez-Bascuñán



Manifestación contra la deriva autoritaria del presidente de EE UU, Donald Trump, ayer en Nueva York. JUSTINE LANE (EFE)

El limbo canario de los migrantes: 5.000 menores no tienen papeles

MARÍA MARTÍN
Madrid

5.000 de los 5.800 menores migrantes hacinados en Canarias carecen de autorización de residencia, lo que dificulta su inserción, sobre todo, al cumplir los 18 años, según datos oficiales cruzados por EL PAÍS. Las administraciones están obligadas por ley a tramitarlas, pero no lo hacen. Tampoco el Gobierno cumple el mandato de realizarlo de oficio y mantiene al menos un millar de expedientes sin iniciar. Documentar a los niños es la forma de darles acceso a sus derechos. —P18 Y 19

Los pueblos de Senegal fian su futuro a los niños de los cayucos

Guerra de Ucrania
Putin declara una tregua simbólica durante el fin de semana —P8

Fútbol
El Barça remonta ante el Celta (4-3) y presiona al Madrid en la Liga —P40

Tecnología

China pone a competir a sus robots en un maratón

Humanoides y humanos se miden en Pekín. De momento ganamos —P33



Literatura

Avalancha de Chaves Nogales en las librerías

Tras quedar libres los derechos de su obra, las editoriales vuelven al autor sevillano —P45

Salud

Cuando la obligación de estar sano es un lastre

La gigante industria del bienestar, que mueve 6,3 billones, ya tiene disidentes —P38